

Mehrdimensionale Landkarte macht Salzburg begreifbar

In den 3. und 4. Volksschul-Klassen findet der Heimatkundeunterricht statt. Diese Zeit muss man bestmöglich nutzen, fanden drei Bad Gasteiner Lehrerinnen und entwickelten dazu eine riesige Landkarte. In der Volksschule Bad Gastein ist sie seit diesem Schuljahr im Einsatz.

Bad Gastein. Zwei Unterrichtsjahre sind eine kurze Zeit, um den Volksschülern die Vielfalt und den Facettenreichtum des Landes Salzburg begreifbar zu machen.

Die drei Bad Gasteiner Lehrerinnen Elisabeth Grutschnigg, Gabi Wagner und Susanne Fink entwickelten in mehr als dreijähriger Arbeit eine gigantische, vier mal 3,5 Meter große, interaktiv bespielbare Landkarte. Auf ihr ist das Land in einer Detailgenauigkeit abgebildet, wie sie bisher in Lehrmitteln nicht zur Verfügung stand.

Die Volksschule Bad Gastein freut sich als erste Schule im

Land Salzburg über die mehrdimensionale Landkarte „Salzburg begreifen“. Dank der Unterstützung von Bürgermeister Gerhard Steinbauer und der Direktorin Birgit Jankela wurde diese Anschaffung möglich.

Statt mit dem Finger auf der Landkarte bewegen sich die Kinder ab nun zu Fuß auf einem überdimensionalen Satellitenbild des Bundeslandes und verwandeln dieses durch Auslegen von Materialien in eine lebendige 3D-Landschaft. So entsteht topographisches Wissen wie von selbst. Zusammenhänge werden greifbar. Traditionen werden auf-

gegriffen und weitergegeben. Kindgemäße Zugänge, interessante Kombinationen und mannigfache Handlungsmöglichkeiten machen die Vielfalt des Bundeslandes erlebbar und schaffen eine auf Wissen begründete Verbundenheit zur Heimat.

Das Material motiviert zum Erkunden und Lernen

Jedes Kind findet auf der ca. 16 Quadratmeter großen Landkarte den Ortsteil, wo es zu Hause ist. Dadurch werden die Raumvorstellung und Orientierung der Schüler weiterentwickelt, und sie bekommen somit einen intensi-

ven Bezug zu ihrem Heimatbundesland. Ausgehend von der unmittelbaren Umwelt des Kindes werden durch das Aufstellen der Materialien die Charakteristika des Bundeslandes sichtbar.

In über 40 Themenboxen sind Informationen aus den Bereichen Natur, Kultur, Infrastruktur, Landwirtschaft, Wirtschaft und Technik aufbereitet. Berge aus Holz, Flüsse als Perlenketten, Gebäude als Bauklötze, Autos und Hubschrauber, Gondeln für die Bergbahnen, Pelton- und Kaplan-turbinen für die Speicher- und Flusskraftwerke und vieles mehr motivieren die Kinder zum Er-



Gemeinsam mit ihren Lehrerinnen erkunden die Schüler das gesamte Bundesland.

BILDER: LOOSE



Die drei Volksschullehrerinnen und ihre Landkarte: Elisabeth Grutschnigg, Gabi Wagner und Susanne Fink (v.l.).

kunden und Lernen. Einfache Statistiken und Schaubilder regen zum Diskutieren an. Wesentliche Inhalte werden im dazugehörigen Schülerheft festgehalten. So lernen die Schüler etwa, dass 50 Prozent des Bundeslandes bewaldet sind. Wahrscheinlich werden sich die Kinder diese

Zahl merken, wenn sie auf alle bewaldeten Gebiete Bäume auf die Landkarte stellen.

Auch wird kindgerecht vermittelt, warum es in den Städten des Landes viel mehr Industrie als auf dem Land gibt.

Weiters wird anschaulich gemacht, wieso die Flachgauer Bau-



Quer durch das ganze Land geht die Reise für die Bad Gasteiner Volksschüler.

ern mehr Kühe halten als ihre Lungauer Kollegen. Es wird natürlich auch intensiv auf den Heimatbezirk eingegangen. Wussten Sie etwa, dass der Pongau 1754,91 Quadratkilometer groß ist und rd. 80.000 Einwohner hat, die in 25 Gemeinden leben? Der Bezirk grenzt an den Pinzgau, den Ten-

nengau und Lungau sowie an Kärnten und im Osten an die Steiermark sowie über wenige Kilometer an Oberösterreich. Im Nordwesten gibt es zusätzlich eine Grenze zu Bayern.

Mehr Information zu dieser Landkarte findet sich im Internet auf: SALZBURG-BEGREIFEN.AT

ST / WINTER 2018 IN BAD HOFGASTEIN · HERBST / WINTER 2018 IN BAD HOFGASTEIN · HERBST / WINTER

Herbst- & Winter-Specials 2018

Der **SALZBURGERHOF**
JHR AKTIVHOTEL IN BAD HOFGASTEIN
www.hotel-salzbuergerhof.com

Das FRANZ
IM SALZBURGERHOF

Schlemmerküche „DasFRANZ“
in Bad Hofgastein

NEU !!!
Hausgemachte heiße Limos
Ob Birne, Holler oder Ingwer, es schmeckt immer!

ab 21.11.18
Gebackenes
vom Steirer Cordon Bleu bis zur gebackenen Leber oder Polentaknödel. Schaut einfach vorbei!

Wir haben für Sie durchgehend geöffnet und ganztags warme Küche!

Damit wir Ihnen den Wunsch-Platz anbieten können, bitten wir Sie um Ihre Tischreservierung.
Tel.: +43 (0)6432 6230

Haben Sie Ihre Weihnachtsfeier schon geplant?
Im Salzburgerhof in Bad Hofgastein sind Sie herzlich willkommen!

Der Salzburgerhof | Kaiser-Franz-Platz 1 | 5630 Bad Hofgastein | Besuchen Sie uns auch auf Facebook!
Tel.: +43 (0)6432 6230 | Fax: +43 (0)6432 6230 70 | Email: office@hotel-salzbuergerhof.com